

Los Debates

AÑO XV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2816

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 17 de Septiembre de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
D. A. R. de Austrí, Vertralláns, 5.

ESTADO IMPOSIBLE

Unos dicen que en altas regiones se considera terminada la misión de los fusionistas; otros que se está elaborando un gobierno de concentración liberal que podría quedar constituido en cinco minutos como las tarjetas de maquinilla, y otros que los silvelistas están ya refrescando la ropa negra.

Es probable que no pase nada, sobre las idas y venidas propias de la estación otoñal que se avecina, y que con los primeros frios caigan más senadores vitalicios, aumentando las dificultades propias de la suspirada combinación.

Tocante á reformas positivas, no hay que esperarlas ni de los que ahora ejercen el poder ni de quienes lo puedan alcanzar luego. Eso de la reforma va ya oliendo á puchero de enfermo. No son reformas lo que se necesita hacer, sino Patria, que la tienen deshecha entre tirios y troyanos.

El pueblo español ha llegado ya al empacho político, y muy pronto al empacho económico. Las corrientes se dirigen al empacho social, y por esta serie de superabundancias políticas, económicas y sociales resulta un estado general imposible.

A nuestros grandes políticos les falta orientación, á nuestros insignes económicos oportunidad, y á nuestros famosos socialistas, acierto; y como unos y otros pretenden que el país vaya por el carril que ellos trazan para servir á sus conveniencias particulares, y la opinión se resiste, se crea un estado de perturbación directiva, constante y nocivo para los grandes intereses nacionales.

Congreso agrícola CATALÁN DE MALLORCA

Aceite, cultivo de olivos y fabricación de productos

Conclusiones

1.ª Para obtener aceites superiores deben cultivarse los olivares con

gran esmero, y la recolección de la aceituna debe empezar cuando esté morada y terminar cuando esté madura; todo lo que excede de este límite perjudica la cantidad y calidad del aceite y el vigor de la planta.

2.ª Para la buena calidad del fruto, y principalmente en beneficio del olivo y de la cosecha próxima, conviene recoger la aceituna con la mano, y donde por la topografía del terreno y configuración de la planta no sea practicable y muy peligroso, donde no pueda alcanzarse con la mano, deberá esperarse la madurez del fruto y obligarlo á desprenderse del árbol, sacudiendo tan suavemente como sea posible.

3.ª Recolectada la aceituna, debe molerse inmediatamente, y cuando esto no sea posible, extenderla con preferencia sobre maderas ó cañas á razón de un metro y medio de superficie por hectólitro, removiéndola diariamente. Antes que amontonarlas, es preferible dejarlas en el olivar que estén secas.

4.ª De todos modos, debe evitarse la fermentación: sin esta precaución son inútiles completamente cuantas manipulaciones se practiquen. Del mismo modo que el zumo de la uva, una vez fermentada, no puede volver al estado de finura primitiva.

5.ª Para los olivicultores que carezcan de medios para la pronta elaboración, y para los que teniéndolos no traten de fijar su atención en perfeccionar los aceites, será preferible vender la aceituna, con lo que obtendrán más valor del que daría el aceite de la misma, una vez fermentada y mal elaborada.

6.ª Cuando se instalen nuevos molinos ó prensas será conveniente estudiar lo que se practica en el país como mejor, pero mejorándolo.

7.ª En las prensas y portadoras conviene forrar de hojadelata toda la madera que ha de tocar el aceite ó pasta (orujos).

8.ª Los envases de hojadelata son preferibles á los de piedra y tinajas de tierra cocida.

9.ª Para obtener los aceites finos la aceituna debe molerse y prensarse poco con el minimum de agua fria y limpia.

10.ª Para aceite común ó reprensado se usará agua caliente y abundante y fuerte presión ejercida paulatinamente. Para que el agua se separe del aceite se necesita tiempo, reposo y calor.

11.ª Para la clarificación el reposo es preferible á toda clase de agentes,

trasegando repetidas veces, permaneciendo á una temperatura de 15 á 20°.

12. Para la buena conservación debe tenerse en cuenta que le perjudican las luces, el aire, el frío y el calor, siendo preferible la temperatura de 15 á 20°.

Tribunales provinciales

Contencioso-administrativos

Por decreto que inserta la *Gaceta* se autoriza al ministro de Gracia y Justicia para que publique el proyecto de ley creando en el Tribunal Supremo la Sala tercera de lo contencioso-administrativo.

En este proyecto y en su artículo 4.º se crean los Tribunales provinciales de que brevemente nos ocupamos por telegrama de Madrid.

Los artículos del decreto del señor Montilla referentes á estos Tribunales dicen así:

«Art. 4.º Los Tribunales provinciales ejercerán la jurisdicción contencioso-administrativa provincial.

Constituirán el Tribunal provincial el presidente de la Audiencia territorial y dos magistrados de la Sala de lo civil en las capitales donde exista Audiencia territorial; en todas las demás, el presidente y dos magistrados de la Audiencia provincial, y en unas y otras dos diputados provinciales letrados, elegidos por sorteo anual.

Si el pleito versase sobre algún acuerdo de la Diputación provincial, formarán parte del Tribunal, en vez de los dos diputados provinciales, los dos mayores contribuyentes por contribución territorial ó industrial que, siendo vecinos de la capital de la provincia, reúnan la cualidad de letrados, y elegidos también por sorteo anual. Sólo concurrirán los diputados provinciales, ó los dos mayores contribuyentes en su caso, á la resolución de incidentes sobre excepciones y al fallo definitivo de los pleitos.

Art. 5.º Cuando no lleguen á seis los diputados provinciales sorteables para completar el número de los dos titulares y cuatro suplentes, se sortearán todos los vecinos de la capital comprendidos en las categorías siguientes:

1.ª Magistrados ó jueces cesantes y sus asimilados del ministerio fiscal.

2.ª Catedráticos activos ó excedentes de la Facultad de Derecho.

3.ª Profesores del Instituto ó de las Escuelas de Comercio que tengan la cualidad de letrados.

4.º Abogados que sean ó hayan sido decanos de Colegios ó acrediten el ejercicio de la profesión por más de diez años.

El mismo sorteo, entre las personas indicadas, se verificará cuando no lleguen á seis los mayores contribuyentes sorteables para completar el número de dos titulares y cuatro suplentes.

Los gobernadores de las provincias y los delegados de Hacienda remitirán respectivamente á los presidentes de las Audiencias territoriales ó de las provinciales, según los casos, antes del día 1.º de Diciembre de cada año, listas de los diputados provinciales y de los mayores contribuyentes por territorial é industrial que fuesen también letrados, así como de los comprendidos en las categorías enumeradas en el presente artículo.

El sorteo se hará por el Tribunal provincial respectivo el día 15 de Diciembre. Verificado que fuese, no se admitirá reclamación de ninguna clase por falta de inclusión en las listas.

Art. 6.º Los Tribunales provinciales de lo Contencioso-administrativo conocerán en primera instancia de las demandas que se entablen por la Administración ó por los particulares contra las resoluciones de las autoridades provinciales y municipales, delegados de Hacienda y cualquiera otra autoridad ó corporación provincial, siempre que concurren los requisitos que exigen las disposiciones legales que regulan la jurisdicción contencioso-administrativa y se hayan interpuesto en el tiempo y forma marcado en las mismas.

Art. 7.º La Sala de lo contencioso-administrativo del Tribunal Supremo y los Tribunales provinciales se ajustarán en el procedimiento á lo dispuesto en el decreto ley de 23 de Junio de 1894, salvas las modificaciones que se introducen en el presente decreto.

León XIII y el Sacro Colegio

Le Figaro publica una carta muy interesante de su corresponsal en Roma.

El venerable Pontífice se complace en decir á las personas que le visitan (escribe el corresponsal) que tiene ya noventa y dos años cumplidos; y si le felicitan por ello, deseándole que llegue á centenario, adviérteles con dulzura que no se debe fijar límites á la Divina Providencia.

En sus veinticuatro años y medio de pontificado, León XIII ha visto caer á 143 cardenales.

Unicamente los dos decanos fueron creados por Pio IX y tomaron parte en la elección de su sucesor. La lápida sepulcral cubre los restos de más de un príncipe de la Iglesia á quién la opinión designaba como futuro Pontífice, ó como gran elector del sucesor de León XIII.

Todos los electores del próximo Cónclave serán novicios en materia electoral. Es de recordar que desde 1831 no ha habido más que tres pontificados, por lo que la mayoría de los cardenales nombrados desde entonces no han tenido ocasión de usar de su prerrogativa de electores.

El mismo León XIII, cardenal desde 1852, solo ha asistido á un Cónclave, y es el que lo eligió Papa.

Durante los últimos años del pontificado de Pio IX se habló bastante acerca de su sucesor.

No registraban los anales eclesiásticos el hecho de que un Papa hubiese gobernado la Iglesia más de treinta años. Algo semejante sucede hoy, á pesar de la antiquísima prohibición de tratar de tal asunto mientras el Pontífice viva.

Esa disposición de un Concilio de Roma del siglo VI debe ser tomada siempre en su sentido más amplio, y no impide un cambio de opiniones entre los electores. Más de una vez León XIII, siempre bien enterado de los hechos, dichos y gestos de sus cardenales, lo que inclina á creer que en Roma, como en otras partes, no es la discreción una virtud muy general, ha interpelado á alguno de ellos, diciéndoles: «¿Qué sucede, señor cardenal? ¿Se viene de hacer el nuevo Papa?»

El día que fué operado León XIII, un cardenal muy influyente reunió en sus habitaciones un como Cónclave anticipado, en el cual se discutieron las eventualidades posibles. El cardenal Orogia, decano y camarlingo, que no había sido informado oficialmente de la enfermedad del Papa, se quejó de ello á la corte pontificia. León XIII no ha perdonado nunca á los dos cardenales su excesivo celo, que consideró como expresión de un deseo.

No fué floja la sorpresa que experimentó un día el cardenal Di Rende al oír que León XIII le saludaba con este «ex abrupto»: «Vamos á ver, cardenal, decidme quién está designado para ser mi sucesor.» El cardenal tuvo que hablar. León XIII se sonrió, y acompañando sus palabras de un movimiento de cabeza significativo, dijo: «Spiritus ubi vult fiat» (el Espíritu Santo puede soplar sobre quien quiera). Puede soplar sobre vos; puede soplar sobre Fulano ó Mengano.» Y nombró maliciosamente á los cardenales más jóvenes, como dando á entender que aún había tiempo para pensar en el asunto.

El largo pontificado de León XIII

tenía inevitablemente que encender las ambiciones. Hay cardenales que sienten impaciencia por realizar sus ideales; los hay también que reúnen camarillas en las que se critica la política del Papa. Añádase á esto las ambiciones de los satélites, que sueñan con una Nunciatura, una mitra ú otro alto empleo.

El blanco anciano sabe todo esto, se sonríe y contesta de cuando en cuando con una frase; habla oficialmente del «nunc dimitis», y en las conversaciones familiares dice que espera bajar todavía muchas veces á San Pedro para recibir á los peregrinos.

A VUELA PLUMA

Los viajeros del tren exprés de Valencia de anteayer, á su llegada á esta ciudad, así como las personas que en dicha hora estaban en el andén, pasaban por las calles de Ronda y Temple ó habitan en aquellos alrededores, tuvieron un susto mayúsculo y se vieron expuestas á tener un grave disgusto.

No se había detenido aún el tren cuando de un vagón saltó un viajero al andén y á la vez saltó también un teniente de la Guardia civil con algunos guardias que, deteniendo á aquél, le interrogaban acerca de un compañero que suponían iba con él. Contestó el interrogado que su compañero se había dirigido al retrete, y en aquel momento, aprovechando un descuido de los guardias, sacó del bolsillo un revólver, abrióse paso y escapóse corriendo por la línea con dirección al Puente del Ebro. Corrieron tras él el teniente y tres guardias, disparando algún tiro al aire, y al ver que no conseguían detenerle y entraba en el Puente, pusieron rodilla al suelo y le dispararon hasta catorce tiros, sin conseguir hacer blanco, y continuando tras él corriendo. Pasado el Puente y al llegar al malecón, saltó hacía las huertas, perdiéndose entre los crecidos maizales. Continuó su batida la Guardia civil, aumentada con otras parejas que acudieron al oír los disparos, deduciendo de las indicaciones de algunos hortelanos que el fugitivo iba herido de un brazo, y no cesando la persecución hasta que la noche se les vino encima.

Entre tanto el otro viajero que acompañaba al fugitivo largóse de la estación sin que nadie le detuviera. Averiguado el motivo del intento de detención, resulta que el mismo día se había realizado en una tienda de Uldecona un robo de 125 pesetas, marchando los presuntos autores del hecho con dirección á Santa Bárbara. Al llegar el tren exprés á dicha población, iban los cacos á subir en el mismo departamento en que viajaba el Teniente Jefe de la línea de Uldecona con cuatro guardias; pero, al ver la compañía en que iban á hacerlo, subieron en el coche del lado. No se le ocultaron á dicho Teniente estas maniobras; por eso al llegar á Tortosa trató de detenerles, no pudiendo realizarlo, como hemos explicado.

Comprendemos perfectamente la obligación de la Guardia civil en estos casos; pero entendemos que, den-

tro de una ciudad, es preferible que se escape un ratero, que no cazarlo á tiro limpio y á descargas cerradas de Maüsser, exponiendo al vecindario á un día de luto y á que paguen la evasión justos por pecadores.

A más de dos kilómetros de distancia, en el Arrabal de Cristo, á un chico que estaba regando le pasó una bala á muy poca distancia de la cabeza.

Sentimos haber sido profetas. Cuando todos se entusiasmaban con el cultivo de la remolacha azucarera, no pocas veces echamos el jarro del agua fría de nuestra desconfianza sobre tales optimismos.

La producción española del azúcar es inmensamente mayor que el consumo. Por esta sola razón, aparte de otras muchas, ante el exceso de producción, ante la concurrencia, debía llegar la depreciación del producto y el abaratamiento de la primera materia.

Se ha recogido estos días la primera cosecha en ésta comarca y el resultado ha sido un desastre.

Cada jornal de terreno de regadío del país ha dado un producto líquido por término medio de unas 15 pesetas.

La impresión ha sido desconsoladora para todos los agricultores.

Ante este resultado, ha surgido, imponiéndose con fuerza avasalladora, el siguiente dilema: O se asocian los agricultores para defenderse de las exigencias del acaparador, ó se abandona el cultivo de la remolacha azucarera, que con el escaso resultado de este año sería verdaderamente ruinoso para la agricultura del país.

La joven y distinguida esposa de D. Gonzalo Sbarbi, é hija del Excmo. Sr. D. Carlos Martín Murga, D.^a Elena Martín Bosch, ha dado á luz con toda felicidad en Madrid una hermosa y robusta niña.

Con este motivo nuestros distinguidos amigos los Sres. de Martín Murga han regresado á la Côte desde San Sebastián, donde veraneaban.

Enviamos á los padres, abuelos y demás familia nuestra mas cariñosa enhorabuena.

Dicen de Barcelona que, aprovechando la estancia en la Ciudad Condal del laureado escultor tortosino D. Agustín Querol, algunos paisanos, amigos y admiradores del ilustre artista tratan de obsequiarle con un banquete en celebración de sus últimos triunfos.

El partido republicano de Vinaroz, en una importante asamblea que celebró anoche, acordó pedir al gobernador de la provincia la destitución del alcalde de Real orden, única manera de que cese la agitación que reina en aquella población y que hace temer algún disturbio.

El jueves último, en el camino del Pon, situado en el término municipal de Alcanar, el vecino del mismo Canicio Garriga Reverté propinó dos garrotazos á Ramona Casals Fibla, causándole varias contusiones de pronóstico reservado.

La Guardia civil detuvo al agresor, poniéndole á disposición del Juzgado junto con el garrote de que se sirvió para acariciar á su convecina.

Copiamos de un colega de Barcelona:

«Durante la ceremonia religiosa de Pedralbes dos jóvenes enamorados se arrodillaron ante su eminencia el Cardenal Casañas en el momento en que éste celebraba, recibiendo la bendición y declarándose casados ante los testigos que llevaban preparados al efecto.

El hecho fué comentadísimo.»

El pasado domingo, en una taberna de la calle Mayor del pueblo de Ascó, fué herido con arma de fuego el vecino del mismo Ramón Florensa Dasca, de 33 años de edad. Después de practicadas las oportunas indagaciones por la benemérita, fué detenido al día siguiente Juan Doménech Ferré, quien se confesó autor, siendo puesto á disposición del Juzgado.

El comité central de la U. V. E., en la primera junta que celebre en el mes de Noviembre próximo, entregará el premio de veinte pesetas que ha acordado conceder al peon caminero de cada una de las provincias que constituyen las regiones 4.^a, 5.^a y 6.^a, que á juicio de los comités regionales y á propuesta de los cónsules y vicecónsules de la U. V. E. tenga en mejor estado de tránsito y conservación el trozo de carretera que le corresponda.

El Ayuntamiento de Reus ha elevado una instancia á la Superioridad á fin de que sea informada la demarcación territorial de aquel Instituto general y técnico en el sentido de que se le añada el partido judicial de Tortosa ó Montblanch, que hoy pertenecen al de Tarragona.

La Guardia civil de Mas de Barberans dá cuenta de haber detenido á los presuntos autores de las heridas graves inferidas á tres vecinos del referido pueblo.

Dice un diario de Tarragona:

«Tocan ya á su término las operaciones de la vendimia en este término, resultando la cosecha, por lo general, mermada excesivamente.

Suerte que la uva ha tenido buen precio, pues por término medio se ha pagado á seis pesetas quintal, circunstancia que ha hecho no haya sido tan sentida la escasez del fruto.»

En Alcanar la Guardia civil ha detenido á los vecinos José Lleixá Altés, Nicasio Sabaté Qeral y Estéban Subirats Llurba como presuntos autores de las heridas graves inferidas el 7 del actual á sus convecinos Francisco Cardona Lleixá, Fernando Royo Lleixá y Jaime Sans Lleixá.

Expedido por la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes se ha recibido el título administrativo de maestro en propiedad de la escuela elemental de Uldecona á favor de D. Roque Grané Valls, asignándosele el sueldo anual de 1.100 pesetas.

En el mercado celebrado anteayer en Reus acudieron gran número de forasteros, sin que por ello se verificaran transacciones de importancia y si solo se ajustaron pequeñas partidas de avellanas, cotizándose á 35 pesetas el saco de 158 kilos.

AGUA DE MONSERRAT. PARA TENER EL CABELLO

Farmacia de Monner

Como pueden ver nuestros lectores, dicho fruto ha experimentado una baja notable.

Dice «Las Noticias», de Barcelona:

«El Vaticano se niega resueltamente á la supresión de diócesis y á todo cambio en la situación de las órdenes monásticas, según se dice en los círculos mejor informados de Roma.

Estas eran precisamente nuestras noticias; por eso no tuvimos inconveniente en afirmar la suspensión de las negociaciones y el fracaso del Gobierno.»

La Biblioteca de Washington se halla instalada en un suntuoso edificio que ha costado más de treinta y cinco millones de francos.

No hay Biblioteca europea que pueda rivalizar con ella en lo que se refiere á los recursos de que dispone, cuya cuantía permite la adquisición de muchos y riquísimos libros y la espléndida retribución de su personal, muy numeroso y selecto.

Dicha Biblioteca es más notable aún que por lo dicho, por una innovación recientemente realizada, que consiste en la adquisición de un automóvil eléctrico, destinado exclusivamente á repartir á domicilio dos veces al día los libros que se prestan á los particulares.

Decididamente, los yanquis son muy estrambóticos y á las veces dignos de envidia y de imitación.

La «Denticina Oliveres» se halla de venta en la droguería de D. José Vericat, calle Den Carbó.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guano especial para el maíz.

MAQUINAS «SINGER»

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

Vichy-Etat es la más superior medicina alcalina; produce los mejores efectos y resulta la más económica. Los manantiales son para el tratamiento de las enfermedades del estómago, para las afecciones del hígado y vías urinarias (arenillas, diabetes, gota, reuma, etc.).

Vichy-Hopital, para el tratamiento de las enfermedades del estómago, para las afecciones del hígado y vías urinarias (arenillas, diabetes, gota, reuma, etc.).

Vichy-Grande Grille, para el tratamiento de las enfermedades del estómago, para las afecciones del hígado y vías urinarias (arenillas, diabetes, gota, reuma, etc.).

Vichy-Célestins, para el tratamiento de las enfermedades del estómago, para las afecciones del hígado y vías urinarias (arenillas, diabetes, gota, reuma, etc.).

Estas aguas embotelladas conservan siempre todas sus propiedades curativas. Los señores Médicos recomiendan su uso. Cada botella lleva un disco azul **Vichy-Etat**. No fiarse de imitaciones y exijase el nombre del manantial en las etiquetas, cápsulas y corchos.

Relojería CLIMENT

Las mejores y más acreditadas marcas en relojes Omega.—Longines.—Peninsular.—Jeannot.—Regulador D. G.—Bonheur.—Horskoff y otras.—Rosa, 3, Tortosa.

ELIXIR VERDI

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 16 de Septiembre de 1902

Barómetro

Máxima 761 Mínima 760 Oscilación 1

Termómetro

Máxima 26 Mínima 16 Media 21

Evaporímetro, 6'6

Pluviómetro, 0'0

Estado del cielo, Depejado.

Dirección del viento S. E.

Termómetro seco 24.

Id. húmedo 19

El Alumno

Juan Cerbera

El Alumno,

Juan Sancho

El millonario Gardón

Hace pocos días ha muerto en Nautésin, donde se hallaba veraneando, uno de esos ingleses excéntricos cuyo tipo tiende á desaparecer poco á poco.

Llamábase Mr. Paumure Gardón y había logrado acumular una inmensa fortuna ejerciendo la profesión de agente de Bolsa.

Sus prodigalidades de *nabab* indio deslumbraban á cuantos tenían ocasión de tratarle.

Llamábanle los londineses «El gran señor de la City». El solo gastaba más en un día que todos los banqueros del célebre barrio comercial en una semana.

Preguntado en cierta ocasión por un amigo acerca del total importe de sus gastos anuales, contestó: «—De 1.000 á 2.000 libras al mes. Es lo menos que puede invertir un *gentleman* en sus necesidades, en trajes, caballos, coches, yate, cacerías y casa de campo. Claro es que si quiere vivir con lujo tendría que gastar todavía más.»

Paumure Gardón estrenaba al año 570 pantalones: un pantalón diario, y el resto en las ocasiones excepcionales.

Era incalculable el número de veces que cambiaba de sombrero en veinticuatro horas.

En sus palacios destinaba una sola habitación, no pequeña, á su colección de calzados.

Compraba sus guantes por gruesas. En cuanto á las corbatas, afirmaba uno de sus «biógrafos», que poseía de once á doce mil.

Su principal *chifladura* eran los coches. Había mandado construir en una de sus propiedades inmensas caballerizas, donde existía una colección completa de todos los vehículos conocidos.

A pesar de sus extravagancias, Paumure Gardón era considerado uno de los hombres de negocios más hábiles y de inteligencia más firme de la City.

Cuando el famoso Lipton trató de constituir Sociedad para explotar la importación en Inglaterra de productos del Extremo Oriente, dudándose

quien sería el *stockbroker* encargado de colocar las acciones en Bolsa.

Gardón se presentó á sir Thomas Lipton y le dijo:

«—Entrégueme usted el negocio y le hago ganar 250.000 libras.»

«—¿Cómo puede ser eso?—preguntó asombrado Lipton.

«—De un modo sencillísimo. Antes de media hora voy hacer cotizar sus acciones con cinco chelines de prima.»

Y dicho y hecho. Sir Thom Lipton ganó en la operación la suma prometida, proporcionando al pasó á su agente un ingreso de 50 ó 60.000 libras.

Correo de Madrid

15 de Septiembre de 1902.

La reunión de las Cortes

Trata el *Heraldo* de lo que realmente constituye el tema palpitante en la política, ó sea los trabajos que pueden realizarse cuando se abra el Parlamento, y dice que es necesario, imprescindible, que las Cortes se reúnan á la mayor brevedad.

Después pregunta: ¿No hubiera sido mejor no cerrarlas y haber dedicado todo este tiempo á labores fructíferas, dando un buen avance á los problemas pendientes?

En este tiempo,—prosigue,—el Gobierno hubiera podido dar un ejemplo de laboriosidad que le hubiera conquistado simpatías.

Comentarios

El Español comenta las declaraciones hechas en el *Heraldo* por el Sr. Sagasta y en el *lunch* de Málaga por el Sr. Silvela.

Dice ser evidente que nos hallamos en un momento político de transición y abocados quizás á grandes acontecimientos.

Efectos de un discurso

El discurso del ministro de Gracia y Justicia al verificarse la apertura de los tribunales ha producido mal efecto entre las oposiciones.

La Epoca asegura que ha disgustado á todo el mundo.

Los canalejistas están irritados, asegurando que se dirigen alusiones poco gratas á su jefe.

Los amigos de Maura califican el discurso de perjudicial, improcedente é impropio del acto en que se ha pronunciado.

Obreros al extranjero

Uno de los asuntos á que en estos días presta mayor atención el ministro de Agricultura y que ha sido una de las razones que ha determinado la creación de la sección de Industria de aquel Ministerio, es que vayan obreros al extranjero y estudien y se perfeccionen en sus respectivos oficios.

El envío de los obreros se hará; pero de todos modos el ministro se propone que en Octubre vayan al extranjero cincuenta obreros al objeto indicado.

El tiempo del aprendizaje será vario según la índole y extensión de los conocimientos que deban adquirir los obreros, pero nunca será menor de tres meses.

Preparativos

Próximo el regreso de la Corte á Madrid, han comenzado en el régio alcázar los preparativos oportunos para que esté dispuesto en debida forma.

Como es costumbre todos los años, en éste se han llevado á cabo algunos trabajos de restauración en varias dependencias.

Los salones de la Intendencia y del jefe superior de Palacio se han retocado.

En la escalera principal se ha procedido á una limpieza tan grande, que no se había hecho hace ya muchos años.

El Rey continuará ocupando las mismas habitaciones donde estaba instalado desde la coronación.

Los príncipes de Asturias continuarán viviendo en Palacio con su hermano.

COLEGIO DE SAN RAFAEL

Profesor

D. Rafael Vilás Escribá

En este antiguo y acreditado Colegio de 1.ª Enseñanza quedan abiertas las clases, desde el día 1.º de Septiembre, admitiéndose *internos, medio pensionistas y recomendados* á precios módicos.

Clases de Párvulos, Elemental y Superior. De las once á la una, clases para señoritas, Teneduría de Libros, Dibujo, Aritmética Mercantil, Reforma de Letra, Preparación para la 2.ª Enseñanza, etc.

12, Plaza de la Constitución, 12

Academia Mercantil

Angel, 7, entresuelo

Clases generales de Cálculo, Teneduría de Libros, Reforma de Letra, Ortografía, Francés, Inglés, Italiano y Alemán.

El *Título de Tenedor de Libros* lo otorga esta Academia previo examen ante tribunal competente.

Calle del Angel, 7, entresuelo

Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3.

A. OLIVERES

MÉDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París.

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

CONSULTA DE 11 Á 1.

Pasaje Franquet, Pral. Tortosa.

Sucursal

Máquinas SINGER para coser

Sucursal

en Tarragona

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis

en Reus

RAMBLA DE SAN JUAN, 41

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

CALLE DE MONTEROLS, 40

SUCURSAL EN TORTOSA: ANGEL, 14

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS
(PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbelicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza.—Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—Lanza polvos de goma y caucho.—Biberones de varias clases.—Guarda leches de cristal, goma y caucho.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Pezarios de goma y caucho.—Suspensorios de goma, seda y algodón.—Especulums de Ferguson y porcelana.—Sondas uretrales, vaginales y esofágicas.—Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de hielo.—Cigarros de breá.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de drenaje.—Porta cáusticos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.—Reflector Nithack para el examen de la boca y farnige de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓ, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona; y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA

DE

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado a la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Biblioraptos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de piniura, Cíncos, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegantes Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaáeras, Estampas y fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etc., etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

HOTEL UNIVERSAL

DE

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.
Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Alfonso Meifren

Cirujano-Dentista

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fístulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca

FRANCISCO COSIDO VACIADOR

Expende y compone toda clase de bastones paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE Seguros sobre la vida Y DE RENTAS VITALICIAS FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL, con residencia en Barcelona, Consejo de Ciento, 352.



CERTIFICACION núm. 9905

Sres. Propietarios del Elixir Verdi y Farmacéutico Dr. D. Ramón Bartomeu, Barcelona.

Muy señores míos: Estoy curada radicalmente gracias á las magníficas propiedades de su Elixir.

He padecido durante muchos años una afección estomacal con desarreglos nerviosos, anemia y muchas complicaciones que ni los médicos que he consultado han podido hallar la causa ni su remedio.

Perdí por completo el apetito y secóse en mi pecho el líquido nutritivo con el que alimentaba á mi debil hijo de pocos meses.

Hoy, como decia al principio, estoy curada, recobrado por completo el apetito, digiero magníficamente, me nutro y tengo mi hijo gordo y rollizo. Gracias todo al Elixir Verdi.

Siento por Vdes. gran reconocimiento y quiero que conste donde les convenga.

TERESA DOMENECH
Calle Tamborets, 4.

Barcelona, 22 Abril 1902.

De venta en todas las farmacias, á 2 pesetas frasco.

Salvación de los niños

LA

Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la Baba á los niños durante el periodo crítico de su dentición y ningun niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonia; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas victimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

De venta al por mayor y menor:

D. Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

Vale a caja grande 1 peseta.

» » » pequeña 0'50 »